

■ **Presse-Information**
06.11.2023

„Musik für ein besseres Leben“
Jubiläumskonzert des Multikulturellen Orchesters

Gleich zwei Jubiläen werden am 26. November 2023 im Gießener Rathaus gefeiert: Sowohl das Kinderhilfsprojekt "Musik statt Straße" als auch das Multikulturelle Orchester der Universitätsstadt Gießen werden 15 Jahre alt.

Seit der Gründung des Multikulturellen Orchesters vor 15 Jahren durch den bekannten Geigen-Virtuosen und Wahl-Gießener Georgi Kalaidjiev haben viele Musizierende aus verschiedenen Ländern mitgewirkt. Die aktuelle Besetzung aus 12 Musikerinnen und Musikern probt – so hört man – seit Wochen fleißig: Im Programm für das Jubiläumskonzert finden sich wieder folkloristische Musikstücke aus Ländern aller Himmelsrichtungen, von Argentinien und Brasilien über Nord- und Osteuropa bis in den Nahen Osten. Die „Musik als universelle Sprache“ vereint hier verschiedene Kulturen in ihrer Liebe zur Musik. Bogen streichen, Finger zupfen und trommeln und die Herzen schlagen gemeinsam im Takt mitreißender Musik aus Ost und West: ein Vorbild für ein respektvolles „multikulturelles“ Zusammenleben und gute menschliche Beziehungen in einer bunten Gesellschaft, die aktuell nötiger denn je gebraucht werden.

Auch das Hilfsprojekt „Musik statt Straße“ wurde von Georgi Kalaidjiev und seiner Lebenspartnerin Maria Hauschild gegründet. Kalaidjiev, der selbst aus Sliven stammt, fiel schon als Kind durch sein außerordentliches Geigenspiel auf und spielte im Laufe seiner Karriere u. a. mit den „Sofioter Solisten“ auf großen internationalen Bühnen wie der Royal Albert Hall in London und der Carnegie Hall in New York, bevor er sich schließlich – zum Glück – in Gießen niederließ. Hier brillierte er im Orchester des Stadttheaters als 1. Geige. Von seinem großen Erfolg, den er auch der Musik verdankt, wollte er etwas zurückgeben. Mithilfe eines kleinen Nachlasses, den Maria Hauschild von ihrem Vater erhielt, entstand die Idee, ein Hilfsprojekt für Kinder aus notleidenden Familien in Sliven zu gründen. Kinder sollen „von der Straße“ geholt werden, sie erhalten medizinische Versorgung sowie in einem durch Spenden finanzierten eigenen Gebäude, dem „Kinderkulturzentrum“, Unterstützung für die Schule und kostenlosen Musikunterricht. In den 15 Jahren konnte so – auch durch die von Anfang an große Unterstützung vieler Gießener – ca. 350 Kindern und Jugendlichen mit der Musik eine Chance auf eine gute Ausbildung gegeben und damit eine Lebensperspektive eröffnet werden.

.....

Der Deutschlandfunk bezeichnete „Musik statt Straße“ als „höchst erfolgreich und europaweit einzigartig“. Natürlich gibt es zum diesjährigen 15. Jubiläum auch ein Konzert in Sliven mit den Kindern und Jugendlichen von „Musik statt Straße“.

Das Jubiläumskonzert in Gießen findet am 26. November um 11 Uhr im Gießener Rathaus im Hermann-Levi-Saal statt. Auch hier werden wieder Spenden für „Musik statt Straße“ gesammelt werden, der Eintritt ist dafür frei.

Das SW-Foto ist (freigegeben) von Rolf K. Wegst.
Das farbige Orchesterfoto ist privat.